
【傍聴用】

発言月日 順序

1 中 尾 利 香

2 小山田 剛 士

3 山 端 美 樹 子

4 太 田 正 幸

5 中 嶋 秀 一

6 櫻 田 百 合 子

7 氣 田 量 子

8 工 藤 正 廣

9 竹 島 直 樹

10 笹 渕 峰 尚

11 山 端 博

12 今 泉 信 明

13 山 田 洋 子

14 久 慈 年 和

15 小笠原 良 子

16 戸 来 伝

備　考

　１．会議は、午前１０時から開かれる予定です。

　　　１人の持ち時間は１時間となっています。

　２．通常は、午前２人となりますが、時間の都合により

　　　午前３人となる場合もありますのでご了承願います。

〔問い合わせ先〕

　　十和田市議会事務局

　　TEL 0176-51-6781

一 般 質 問 に お け る 発 言 順

氏　　　　名

9月12日(火)

9月13日(水)

9月14日(木)

 すべての質問項目取り下げ



№1  

通告
順位

議席
番号

質問
方法

質 問 者 氏 名

１ ９
一問
一答 中　尾　利　香 1. SDGｓ（エスディ (1) 市のSDGｓ（エスディージーズ）に関する考えは。

ージーズ）の取組 (2) SDGｓ（エスディージーズ）を推進するためには市民

について の理解が必要と考えるが、市民生活に浸透させていく

ための取組は。

2. 合葬墓整備事業に (1) 現在の進捗状況は。

ついて

3. 特別支援教育支援 (1) 支援員の役割や業務はどのようなものか。

員について (2) 支援員に対しての研修はどのようにしているのか。

4. 国立公園における (1) 国立公園制度100周年に向けた記念事業への市の関わ

取組について りについて

２ ２
一問
一答 小山田　剛　士 1. 水田活用の直接支 (1) 見直しに対する要望後の現状等及び今後の対応につい

払交付金について て

(2) 水稲作付５年ルールの取扱いについて

(3) 畑地化促進事業の進捗状況について

2. 公共施設の管理運 (1) 地域交流センター「とわふる」の今までの利用状況に

営について ついて

(2) 地域交流センター「とわふる」で今後検討している企

画等について

(3) 総合体育センター、志道館の駐車場管理について

①無料駐車券を配布する判断基準はあるのか。

②周辺の路上駐停車対策について

３ １
一問
一答 山　端　美樹子 1. 子供の権利につい (1) 現状の取組について

て (2) 子ども条例制定について市の見解は。

2. 防災教育について (1) 現状の取組について

(2) 「あそび防災プロジェクト」を取り入れてはどうか。

3. ＩＣＴの推進につ (1) ＩＣＴ学習の必要性について市の見解は。

いて (2) インターネットを利用できるコミュニケーションスペ

ースについて

①公共施設への整備状況について

②自由にパソコンやゲームを体験できる場を創出する

考えは。

(3) ＩＣＴ人材の育成や課題について今後の方向性を伺う。

令和５年第３回十和田市議会定例会一般質問通告一覧表

発 言 事 項 発 言 の 要 旨



№2  

通告
順位

議席
番号

質問
方法

質 問 者 氏 名

４ ３
一問
一答 太　田　正　幸 1. 都市計画行政につ (1) 街路樹の伐採について

いて ①伐採に至った経緯について

②伐採後の利活用について

③伐採した本数分植樹できないか。

2. 教育行政について (1) 生涯学習講座の運用について

①受講者数の推移について

②オンデマンド配信できないか。

3. 一般行政について (1) 市役所職員の人材確保について

①職員の応募者数などの推移について

②人材確保対策について

4. 防犯行政について (1) 防犯対策について

①刑法犯件数の推移について

②防犯カメラを増設できないか。

５ ８
一問
一答 中　嶋　秀　一 1. インクルーシブ遊 (1) 市の公園でインクルーシブ遊具を設置しているところ

具設置について はあるか。

(2) インクルーシブ遊具を設置する計画はあるか。

2. 香害について (1) 香害の影響で体調を崩したなどの報告はあるか。

(2) 香害の影響について、広報とわだの活用や官公庁・コ

ミュニティセンターなど人が集まるところへポスター

を掲示し周知してほしいが、市の考えは。

(3) 市立中央病院で診察治療はできるか。

3. 町内会について (1) 町内会加入率直近５年間の推移は。

(2) 加入率減少の原因は。

(3) 加入の推進・取組は。

(4) 加入のメリットとデメリットは。

(5) 町内会要望は年いくつ出せるか。

６ １２
一問
一答 櫻　田　百合子 1. 子育て家庭の支援 (1) こども家庭センターの設置について

体制について ①虐待の現状について

②体制整備の方向性について

(2) おむつ無償化について

2. 教育行政について (1) 学校図書室について

①今後の学校図書室の在り方について

②学校司書の配置状況について

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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番号

質問
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質 問 者 氏 名

７ １３
一問
一答 氣　田　量　子 1. 防災について (1) 逃げ遅れゼロプロジェクトの取組について

①災害発生時の要配慮者避難行動支援について

②外国人への防災ブック配布について

2. 福祉行政について (1) ケアラー支援について（ヤングケアラー・介護者・障

害者の保護者等）

①支援の現状について

②ケアラーの実態の認識及び支援の必要性について

③今後の取組について

3. 農福連携について (1) 現状について

(2) 今後の取組について

８ １８
一問
一答 工　藤　正　廣 1. 福祉行政について (1) 保育料の無償化についての考え方を問う。

(2) 子育て支援の環境整備についての考え方を問う。

(3) 健康長寿の施策は何か問う。

2. 地域コミュニティ (1) 町内会の統合について

ーについて ①町内会の数と規模について問う。

②高齢者が集まれるサロンをつくるべきではないか問

う。

③高齢者が元気になる施策を問う。

3. 一般行政について (1) 旧新渡戸記念館について

①市長の考えを問う。

②現在の進捗状況はどうか問う。

９ ４
一問
一答 竹　島　直　樹 1. 公共交通行政につ (1) 十和田市地域公共交通計画の取組状況について

いて

2. 空家等対策につい (1) 十和田市空家等対策計画の取組状況について

て

１０ ５
一問
一答 笹　渕　峰　尚 1. 広域観光推進につ (1) 観光における市民や近隣市町村との連携について

いて ①上十三・十和田湖広域定住自立圏観光推進協議会の

取組への市の関わりについて

②広域観光の在り方について

③市民協働の観光振興について

④国内外からの旅行客の状況把握について

⑤ＤＭＯによる広域連携への市の関わりについて

2. 子ども夢チャレン (1) これまでの寄付金額について

ジ基金について (2) 活用方法について

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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１１ １１
一問
一答 山　端　　博 1. 福祉行政について (1) 第６期障がい福祉計画における成果目標に対しての課

題の認識について

(2) 障害者手帳アプリ「ミライロＩＤ」を活用してみては

どうか。

2. 子育て支援につい (1) 2000年代の出生率の変化の要因について市はどのよう

て に認識しているか。

(2) 「金銭の問題で子供を望みづらい」との声もあるが、

それに対する事業について

(3) 子育て世代のＳＮＳを通じた子育て施策の投稿に対し、

特典を考えてみてはどうか。

3. 交通安全対策につ (1) 信号機のない横断歩道について

いて ①啓発活動の実績や今後の展望について

②冬期間の対策について

１２ ７
一問
一答 今　泉　信　明 1. 観光行政について (1) 十和田市観光戦略会議について

(2) 十和田奥入瀬観光機構の取組について

2. 相続登記義務化に (1) 固定資産税の賦課業務に与える影響は。

ついて (2) 周知徹底に取り組む考えは。

１３ ６
一問
一答 山　田　洋　子 1. 一般行政について (1) 市役所職員の働き方について

①副業に対する規則について

②副業による効果や課題について

2. 福祉行政について (1) 少子化による保育事業について

①就学前児童数の将来展望と対応について

②保育士不足の状況について

③十和田湖地区託児・学童保育支援事業について

3. 移住・定住政策に (1) 十和田市奨学金返還支援事業について

ついて ①申請状況について

②申請方法について

発 言 事 項 発 言 の 要 旨

 すべての質問項目取り下げ
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１４ １５
一問
一答 久　慈　年　和 1. 教育行政について (1) 小中学校の水泳実技指導について

①水泳指導の意義は。

②各校のプール使用・活用の現状は。

(2) 第４期教育振興基本計画について

①小中学校の教員の充足率は。

②教員の働き方改革を推進するための教員業務支援員

とは。

③教員業務支援員の増員の計画は。

2. 民生行政について (1) 三本木霊園の利用状況について

①2022年度の募集数と応募数は。

②2023年度の募集数と応募数は。

(2) 合葬墓運営の指針について

①初年度の公募目標数は。

②使用料金の設定は。

③生前予約の募集は。

(3) マイナンバーカードについて

①2023年８月末現在のカード取得者数は。

②カード総点検の中間報告の状況は。

１５ １０
一問
一答 小笠原 良 子 1. 学校給食費の無償 (1) 早期に実施する考えはあるか。

化について

2. 高齢者の難聴の対 (1) 市で難聴の高齢者の数を把握しているのか。

策について (2) 早期発見のために無料で聴力検査を行う考えは。

(3) 補聴器の購入費用を助成する考えは。

3. 市民交流プラザ (1) 多目的研修室の音響が聞こえづらいと感じるが、対策

「トワーレ」につ する考えは。

いて

4. 風力発電事業につ (1) （仮称）惣辺奥瀬風力発電事業について

いて ①事業者に様々な報道があったが、市でどう受け止め

ているのか。

②（仮称）みちのく風力発電事業と同様に反対の声を

上げる考えはないか。

(2) 大中台牧場風力発電事業について、市は進捗状況を把

握しているのか。

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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１６ ２１
一問
一答 戸　来　　伝 1. 三本木幹線用水路 (1) 水野好路市政における旧十和田市駅周辺の再開発構想

（通称 稲生川）沿 の概要を問う。

いの旧駅前再開発 (2) 幅約12メートルの稲生川を暗渠化し、その上を有効活

等の構想について 用する構想もあったと聞くが、その概要を問う。

(3) 旧十鉄の路線の整備状況を問う。

2. サッカーのＪ１・ (1) 過去の運動場を造る構想、高森山サッカー場の成果と

Ｊ２の規格に対応 課題について問う。

した「県営サッカ (2) Ｊ１・Ｊ２の規格に対応した「県営サッカー場」を藤

ー場」の誘致につい 坂地区に誘致するべく取り組むべきと考えるが、市長

て の考えは。

3. 小山田市政につい (1) やり残したこと、これだけはやりたいということはあ

て るか。

発 言 事 項 発 言 の 要 旨


